

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Lyon, le XXX

### **Des résultats 2023 en hausse : la douane en Auvergne-Rhône-Alpes confirme son rôle de protection des citoyens**

En 2023, les 1300 agents de la direction interrégionale Auvergne-Rhône-Alpes ont répondu aux multiples enjeux contemporains : accélération des échanges commerciaux, nouvelles menaces, accompagnement des opérateurs économiques.

**Accélération des échanges**, avec plus de 1 million de déclarations en douane traitées en 2023, dans le souci constant de fluidifier le trafic au profit des opérateurs économiques (près de 95 % des déclarations traitées en moins de 5 minutes) tout en maintenant une qualité de contrôle optimale (43,7 millions € de droits et taxes redressés).

**Evolution des menaces**, avec des saisies de stupéfiants en hausse de 59 % par rapport à 2022, ayant permis le retrait du territoire de 7,3 tonnes de cannabis, 56,3 kg de cocaïne et 19,6 kg d'héroïne, entre autres.

Priorité gouvernementale confirmée depuis plusieurs années, la lutte contre le trafic illicite de tabac s'est traduite, en Auvergne-Rhône-Alpes, par une activité contentieuse à très haut niveau, avec plus de quatre constatations par jour en moyenne et la saisie de 44,4 tonnes de marchandise. C'est fort de l'engagement local marqué contre cette activité illégale que Gabriel Attal, alors ministre délégué chargé des comptes publics, a choisi Lyon pour annoncer, le 31 mars 2023, le lancement des GLATT (groupes de lutte anti-traffics de tabac) directement inspirés de la structure lyonnaise créée en 2021.

En matière de contrôle transfrontalier d'argent liquide (manquement à l'obligation déclarative ou blanchiment), la présence des services aux frontières suisse et italienne, mais aussi dans les aéroports ouverts au trafic international, a permis la retenue temporaire ou la saisie de quelque 8,8 millions €.

Protection des intérêts financiers de l'Union européenne, participation aux contrôles migratoires sur les points de passage, contrôle des normes, saisie d'armes, sont autant d'autres domaines investis par l'administration des douanes pour lutter contre les menaces actuelles et futures.

L'activité de la direction interrégionale Auvergne-Rhône-Alpes se caractérise enfin par une mission de régulation des secteurs spécifiques des contributions indirectes et de la viticulture et par un

**accompagnement personnalisé des opérateurs économiques**, via l'octroi de labellisations douanières et des actions de conseil menées par les pôles action économique.

À ce titre, la « refonte import-export », qui vise à transposer le code des douanes de l'Union dans les outils informatiques de la douane française, constitue un enjeu d'envergure pour les deux prochaines années qui s'accompagnera d'une mobilisation accrue des services douaniers au profit des entreprises du commerce international.

2024 sera ainsi une année riche en défis.

Au premier rang, les jeux olympiques et paralympiques de Paris constitueront un évènement majeur pour l'administration des douanes, chargée à la fois de l'accompagnement des opérateurs impliqués dans l'évènement (formalités adaptées aux voyageurs accrédités notamment) et de la lutte contre les trafics, au titre desquels la protection des droits de la propriété intellectuelle (contrefaçon des produits dérivés) constitue une priorité.

### **Devenir douanier au Auvergne-Rhône-Alpes en 2025**

Pour répondre à ces nouveaux enjeux, dans un monde marqué par des évolutions qui affectent à la fois nos frontières et la circulation des marchandises, la douane recrutera, pour la première fois en 2024, des agents assurés d'être affectés, à l'issue de leur formation douanière, au sein d'une des dix-neuf brigades de surveillance de l'interrégion Auvergne-Rhône-Alpes.

Ces agents de catégorie C, en uniforme et armés, seront appelés à exercer les multiples missions proposées par l'administration des douanes, de la lutte contre la fraude et les trafics illicites à la maîtrise des frontières et au contrôle des flux migratoires, en passant par la supervision des flux de marchandises dangereuses dans les tunnels du Fréjus et du Mont-Blanc.

Etre douanier, c'est l'opportunité d'exercer des métiers multiples, ouvrant la voie à une carrière riche, variée, évolutive et porteuse de sens civique.



**LA DOUANE RECRUTE!**  
*en Auvergne-Rhône-Alpes*

Grâce au **Concours commun de catégorie C - branche Surveillance**, devenez agent de constatation des douanes en uniforme et armé, avec **cette année** la garantie d'une affectation dans votre région!

> Optez pour l'affectation Auvergne-Rhône-Alpes dès l'inscription, du 22 avril au 3 juin 2024 inclus

Pour plus d'infos !

